

Zaragoza 5 de marzo de 1958



*El Comisario de
Protección Escolar y Asistencia Social
del Distrito Universitario de Zaragoza*

Dr. Don Jaime Vicens Vives
B a r c e l o n a

Particular

Mi querido amigo:

Contesto a tu carta de fecha 26 del pasado mes.

Congresos de Historia de la Corona de Aragón:

Insisto en mis puntos de vista sin que ello prejuzgue que sean los buenos y en todo caso es una simple opinión particular aunque bien meditada. La historia es la siguiente: en la última conversación que tuvimos sobre el particular quedamos de acuerdo en la necesidad de reorganizar la Comisión permanente de los Congresos ya que la actual había demostrado indudables imperfecciones. De acuerdo con ello pensé sobre el asunto y me dí cuenta de su absoluta inutilidad, es más de como este organismo podía ser un semillero de disgustos que a la larga no haría otra cosa que esterilizar los Congresos. Se han celebrado después de la guerra tres congresos. Ni el de Zaragoza ni el de Palma necesitaron para nada la existencia de tal Comisión y, en conjunto, salieron bastante bien. En cada uno de ellos hubo una organización solvente que se cuidó de su organización y de sus gastos, ¿crees que en el próximo Congreso que se celebre -que seguramente tendrá el patrocinio de alguna Diputación- tolerará la tutela de una Comisión? Yo creo que no. Lo que hará es recabar las ayudas técnicas que crea necesarias como se hizo en Zaragoza y en Palma. Tal Comisión es únicamente necesaria para los Congresos que se puedan celebrar fuera de España ya que entonces es la suma de las entidades colaboradoras. Pero no creo que por ahora se pueda pensar en Congresos fuera del territorio nacional ya que la experiencia demuestra la dificultad de su organización y dan lugar a muy deplorables incidentes que no han hecho más que crear dificultades gravísimas para el futuro de los Congresos. De la ineficacia de la Comisión te dará cuenta el hecho de que van para tres meses que se liquidó el saldo y todavía no ha dado señales de vida ni siquiera para algo tan elemental como la liquidación de cuentas, sin que ello signifique, Dios me libre, la más pequeña desconfianza hacia sus organizadores directos. Cree, querido Jaime, hay muchas ideas excelentes en el papel y que después no dan el resultado deseado; quizá la culpa de todo la tenga nuestro rebotado individualismo, pero es inevitable.

Oposiciones:

Si tomo parte de las que indicas ten la seguridad que seré como los antiguos íberos "libre, feliz e independiente" e iré a ellas sin prejuicios de ninguna clase y con el mejor ánimo de hacer lo justo. Creo que dado el caso de que se trata es la mejor postura. Por lo demás comprendo y comparto tu interés.

Te abraza tu buen amigo,

Fernando

Fdo.: Fernando Solano